
   

 
 

Bergkamen, 09.12.2010 
 
 
Niederschrift Nummer SCH/10/005 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Schule, Sport und 
Weiterbildung 
 

 
17.11.2010 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

 
Saal II des Ratstraktes 
 

 
17:00 - 17:50 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Rüdiger Weiß 
 
Andreas Kray 

 
Teilnehmer Funktion 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Martin Blom ordentl. Mitglied   
Herr Julian Deuse ordentl. Mitglied   
Herr Helmut Graf ordentl. Mitglied   
Frau Sandra Hagen ordentl. Mitglied   
Herr Dirk Haverkamp stv. Vorsitzende/r   
Frau Anita Neumann ordentl. Mitglied   
Herr Christian Pollack ordentl. Mitglied   
Herr Uwe Reichelt stv. Mitglied "für ordentl. Mitglied Thomas 

Karnath" 
Herr Andre Rocholl stv. Mitglied "für ordentl. Mitglied Volker 

Weirich" 
Herr Rüdiger Weiß Vorsitzende/r   
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Christlich Demokratische Union 
 
Herr Wolfgang Kerner Stadtverordneter "für ordentl. Mitglied Gerd 

Schwarzer und stv. Mitglied 
Christoph Goerdt" 

Herr Gerd Miller ordentl. Mitglied   
Frau Sabine Saatkamp ordentl. Mitglied   
Herr Josef Siepmann ordentl. Mitglied   
 
Grüne/GAL 
 
Frau Gabriele Wehmann ordentl. Mitglied   
 
Freie Demokratische Partei 
 
Frau Angelika Lohmann-Begander ordentl. Mitglied   
 
BergAUF 
 
Herr Jens Weiselowski ordentl. Mitglied   
 
Von den Kirchen 
 
Herr Christoph Maties beratendes Mitglied   
Herr Michael Wolf beratendes Mitglied   
 
Von der Verwaltung nehmen teil 
 
Herr Horst Mecklenbrauck Erster Beigeordneter   
Frau Gabriele Hörstrup Stadtamtsrätin   
Frau Sabine Ostrowski Leiterin VHS  
Herr Andreas Kray Stadtoberver- 

waltungsrat 
 

 
Gäste 
 
Herr Reinhard Forthaus Schulamtsdirektor   
Herr Dieter Vogt Stadtsportge- 

meinschaft 
  

Frau Violetta Kroll-Baues stv. Mitglied  
 
Entschuldigt fehlen 
 
1. Herr Thomas Karnath ordentl. Mitglied   
2. Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied   
3. Herr Gerd Schwarz ordentl. Mitglied  
      Herr Christoph Goerdt stv. Mitglied  
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Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Übergang auf weiterführende Schulen zu Beginn des Schuljahres 
2010/2011 

10/0443 

 
 

2 Ertragsverbesserung bei der VHS Bergkamen 10/0445 
 
 

3 Bericht über das laufende Semester II/2010 10/0446 
 
 

4 Verabschiedung des Arbeitsplanes I/2011 10/0447 
 
 

5 Einwohnerfragestunde   
 
 

6 Anfragen und Mitteilungen   
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Übergang auf weiterführende Schulen zu Beginn des Schuljahres 2010/2011 
Vorlage: 10/0443 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck erläutert ausführlich die Vorlage der Verwaltung. In der 
sich anschließenden Diskussion werden vom Schulamtsdirektor Forthaus und 
Stadtoberverwaltungsrat Kray u. a. Erläuterungen zum zieldifferenten gemeinsamen 
Unterricht gegeben. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Ertragsverbesserung bei der VHS Bergkamen 
Vorlage: 10/0445 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck erläutert die Vorlage der Verwaltung. Dabei geht er 
insbesondere auf die zeitlichen Vorgaben ein und darauf, warum zum heutigen Zeitpunkt 
keine Beschlussvorlage erstellt worden ist. VHS Leiterin Ostrowski erläutert anschließend 
Details aus der Vorlage. 
 
Für die SPD-Fraktion erklärt Stadtverordneter Dirk Haverkamp, dass seine Fraktion die 
Punkte aus der Vorlage so mittragen wird, seine Fraktion jedoch dafür plädiert, dass im 
Bereich der Schulabschlusskurse die 20,00 € Gebühr erstattet wird, wenn die 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer tatsächlich den Schulabschlusskurs besuchen. 
 
Für die Fraktion Grüne GAL erklärt Stadtverordnete Gabriele Wehmann, dass 
Schulabschlusskurse grundsätzlich kostenfrei bleiben sollen. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
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Tagesordnungspunkt 3: 
 
Bericht über das laufende Semester II/2010 
Vorlage: 10/0446 
 
VHS-Leiterin Ostrowski erläutert die Vorlage der Verwaltung. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage 
der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Verabschiedung des Arbeitsplanes I/2011 
Vorlage: 10/0447 
 
VHS-Leiterin Ostrowski erläutert den Arbeitsplan und geht dabei insbesondere auf die 
Programmbereiche 5 und 6 ein, die irrtümlicher Weise nicht mit den Vorlagen zusammen 
verteilt worden sind. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung der Stadt Bergkamen verabschiedet den 
Arbeitsplan I/2011 für die Volkshochschule der Stadt Bergkamen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
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Tagesordnungspunkt 6: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Stadtverordneter Gerd Miller gibt Erläuterungen zu der Anfrage der CDU-Fraktion an den 
Ausschussvorsitzenden. Er geht dabei insbesondere darauf ein, dass es das Anliegen der 
CDU-Fraktion ist, die Sicherheit in Schulen für alle zu erhöhen. 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck erläutert ausführlich die Zuständigkeitsregelungen, die 
der Landesgesetzgeber mit der Trennung von inneren und äußeren Schulangelegenheiten 
getroffen hat. Unabhängig von dieser Regelung hat der Schulträger die Schulleitungen 
trotzdem immer wieder über entsprechende Themen in Kenntnis gesetzt. Die Umsetzung zur 
Überprüfung ist eindeutig nicht Aufgabe des Schulträgers, insofern ist jegliche Art von 
Unterstellung in Richtung des Schulträgers nicht hinzunehmen. Die Wahrnehmung des 
Schulträgers ist, dass die Schulleitungen die Themen ernst nehmen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Rüdiger Weiß Andreas Kray 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


